

Philippiens 1 :27 à 30, *seulement, conduisez-vous d'une manière digne de l'Évangile du Christ, afin que, soit que je vienne vous voir, soit que je reste absent, j'entende dire de vous que vous demeurez fermes dans un même esprit, combattant d'une même âme pour la foi de l'Évangile 28 sans vous laisser aucunement intimider par les adversaires. C'est pour eux une preuve de perdition, mais pour vous de salut, 29 et cela de la part de Dieu, car il vous a été fait la grâce non seulement de croire en Christ, mais encore de souffrir pour lui, 30 en soutenant le même combat que vous m'avez vu livrer et que, vous l'apprenez, je livre encore maintenant.*

Avant de continuer cette étude, et par la même occasion finir le chapitre 1 de cette épître, nous lisons, 1 Pierre 5 :8, *soyez sobres. Veillez ! Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui dévorer.*

S'il y a bien une autre personne que Pierre qui aurait pu dire la même chose, c'est Paul, *conduisez-vous d'une manière digne de l'Évangile du Christ.*

Une des Eglises les plus mûres, spirituellement parlant, que nous pouvons trouver dans la Parole de Dieu, est bien celle de Philippe.

Pourtant Paul leur dira, *conduisez-vous d'une manière digne de l'Évangile du Christ*, car il savait très bien que même la plus *spirituelle* des Eglise peut glisser lentement mais sûrement vers l'indifférence, puis vers les fausses doctrines. C'est d'ailleurs pour cela qu'il dira plus loin au chapitre 3 : 2, *prenez garde aux chiens, prenez garde aux mauvais ouvriers, prenez garde aux faux circoncis.*

Alors posons-nous quelques questions, comment pouvons-nous prendre garde aux mauvais ouvriers, comment prendre garde aux faux enseignements ?

Nous lisons au verset 27, *seulement, conduisez-vous d'une manière digne de l'Évangile du Christ.*

Que veut nous dire Paul ? C'est quoi une conduite digne ?

Posons-nous également la question de savoir si notre comportement est digne de l'Évangile.

En fait un mot pourrait répondre ou résumer ces questions, **fermeté**.

Croyez-moi, la fermeté est plus que nécessaire dans notre vie chrétienne et cela pour plusieurs raisons, si vous n'êtes pas ferme dans vos convictions, par exemple, vous serez semblables à ces gens qui ne sauront pas où donner de la tête en ce qui concerne la Parole de Dieu et ses ordonnances.

Par contraire, si nous avons de la fermeté dans nos convictions, alors ***nous ne serons plus des petits enfants, flottants et emportés çà et là à tous vents de doctrine, par la tromperie des hommes, et par leur adresse à séduire artificieusement.*** (Eph 4 :14)

Ce qui revient à dire que notre foi doit être **enracinée, fondée, affermie, vigilante.**

Voilà pourquoi Paul parle de fermeté, en Colossiens 2 :4 à 8. ***Je dis cela, afin que personne ne vous trompe par des discours séduisants. 5 Car si je suis absent de corps je suis avec vous en esprit, voyant avec joie le bon ordre (qui règne) parmi vous et la solidité de votre foi en Christ.***

6 Ainsi, comme vous avez reçu le Christ-Jésus, le Seigneur, marchez en Lui,

7 soyez enracinés et fondés en Lui, affermis dans la foi d'après les instructions qui vous ont été données, et abondez en actions de grâces.

8 Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et par une vaine tromperie selon la tradition des hommes, selon les principes élémentaires du monde, et non selon Christ.

Mais revenons à notre passage en Philippiens 1 :27, ***seulement, conduisez-vous d'une manière digne de l'Évangile du Christ.*** Si se conduire d'une manière digne de l'Évangile de Christ c'est être ferme quant à notre foi et à nos croyances, c'est aussi vivre comme de fidèles citoyens du ciel, c'est ce que nous dit Paul en Philippiens 3 :20, ***pour nous, nous sommes citoyens des cieux, d'où nous attendons aussi le Sauveur, le Seigneur Jésus-Christ.***

Vivre d'une manière digne de l'Évangile c'est mener une vie conforme à la Parole révélée de Dieu. Cela implique donc vivre conformément à la vérité que nous trouvons dans cette Parole de Dieu, cette vérité que nous prêchons, que nous annonçons et que nous défendons.

Maintenant, la fermeté n'a aucun sens si elle ne demeure pas.

C'est ce que nous lisons dans la seconde partie du verset 27, ***(que) j'entende dire de vous que vous demeurez fermes dans un même esprit, combattant d'une même âme pour la foi de l'Évangile.*** Tenir ferme dans un même esprit c'est rester aux côtés de Dieu et loin de Satan, tenir ferme ou demeurer ferme, c'est rester du côté de la vérité et s'éloigner du mensonge, c'est se diriger vers la justice et s'éloigner du péché.

1 Corinthiens 16 :13, ***veillez, demeurez fermes dans la foi, soyez des hommes, fortifiez-vous.***

Demeurer ferme engendrera également et obligatoirement un combat.

Versets 27 et 28, ***(que) j'entende dire de vous que vous demeurez fermes dans un même esprit, combattant d'une même âme pour la foi de l'Évangile 28 sans vous laisser aucunement intimider par les adversaires. C'est pour eux une preuve de perdition, mais pour vous de salut, 29 et cela de la part de Dieu.***

Une autre caractéristique de notre conduite digne de l'Évangile suppose que nous avons besoin de combattre d'une même âme.

En d'autres termes, Paul nous rappelle encore la nécessité d'être résolu.

Nous avons besoin de nous souvenir qu'il y a de la joie dans notre vie, même lorsque nous avons à nous battre contre l'ennemi, si nous vivons pour Christ et son Évangile et si nous pratiquons l'esprit d'équipe chrétien.

Souvenons-nous que nous sommes citoyens du ciel et que nous devons marcher conformément à notre citoyenneté. Nous sommes membres de la même équipe et de la même famille et devons donc travailler en collaboration. Si c'est de cette manière dont nous agissons, alors notre combat se fera en toute confiance, c'est pour cela que Paul nous dit que nous n'avons pas à nous effrayer des adversaires. Verset 29, ***car il vous a été fait la grâce non seulement de croire en Christ, mais encore de souffrir pour Lui.***

Il est vrai que celui qui ne connaît pas la grâce de Dieu, et qui lis le verset 29, pourrait se dire *est-ce que souffrir est une grâce ?*

Et bien pour le chrétien la réponse est oui. Si nous souffrions pour nous-mêmes, où serait le privilège ? Par contre, souffrir avec Christ et pour Christ c'est pour nous un grand honneur et un grand privilège, car Lui-même a souffert pour nous auparavant.

Traverser une épreuve spirituelle est un moyen pour nous de grandir en Christ. C'est Dieu qui nous donne la force dont nous avons besoin pour tenir ferme contre l'ennemi.

De ce fait, que notre Eglise soit ferme et qu'elle le reste, que nos vies personnelles soit conduite par l'Évangile que nous annonçons.

Et comme le dit Paul, n'ayons pas peur de nos ennemis, ceux qui s'opposent à nous à cause de notre Évangile, car ils prouvent leur condamnation et en même temps prouvent notre salut.

Pour conclure, laissez-moi vous lire un autre passage de l'Écriture, Romains 5 :1 à 10, *étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ, 2 c'est à Lui que nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu. 3 Bien plus, nous nous glorifions même dans les tribulations, sachant que la tribulation produit la persévérance, 4 la persévérance une fidélité éprouvée, et la fidélité éprouvée l'espérance.*

5 Or, l'espérance ne trompe pas, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné. 6 Car, lorsque nous étions encore sans force, Christ, au temps marqué, est mort pour des impies. 7 À peine mourrait-on pour un juste, quelqu'un peut-être aurait le courage de mourir pour un homme qui est bon. 8 Mais en ceci, Dieu prouve son amour envers nous, lorsque nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous. 9 À bien plus forte raison, maintenant que nous sommes justifiés par son sang, serons-nous sauvés par Lui de la colère. 10 Car si, lorsque nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à bien plus forte raison, étant réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie.

A mon tour, je voudrais vous dire, *conduisons-nous seulement d'une manière digne de l'Évangile de Christ*, et lorsque Christ reviendra pour nous prendre avec Lui, Il nous dira, *bon et fidèle serviteur, entre dans mon repos éternel*, et alors pour nous cesseront définitivement les combats, les souffrances et les pleurs.

Filipenses 1:27 al 30. ***Solamente que os comportéis como es digno del evangelio de Cristo, para que o sea que vaya a veros, o que esté ausente, oiga de vosotros que estáis firmes en un mismo espíritu, combatiendo unánimes por la fe del evangelio, 28 y en nada intimidados por los que se oponen, que para ellos ciertamente es indicio de perdición, mas para vosotros de salvación; y esto de Dios. 29 Porque a vosotros os es concedido a causa de Cristo, no solo que creáis en él, sino también que padezcáis por él, 30 teniendo el mismo conflicto que habéis visto en mí, y ahora oís que hay en mí.***

Antes de continuar este estudio, y al mismo tiempo terminar el capítulo 1 de esta epístola, leeremos 1 Pedro 5:8. ***Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar.***

Si hubo alguien más, aparte de Pedro, que podría haber dicho lo mismo, es Pablo, ***comportéis como es digno del evangelio de Cristo.***

Una de las iglesias más maduras, espiritualmente hablando, que podemos encontrar en la Palabra de Dios, es la de Filipos.

Sin embargo, Pablo les dice, ***comportéis como es digno del evangelio de Cristo,*** porque sabía muy bien que incluso la iglesia más espiritual puede deslizarse lenta pero seguramente hacia la indiferencia, y luego hacia las falsas doctrinas.

De hecho, por eso más adelante dirá en el capítulo 3:2, ***guardaos de los perros, guardaos de los malos obreros, guardaos de los mutiladores del cuerpo.***

Así que hagámonos algunas preguntas:

¿Cómo podemos cuidarnos de los malos obreros?

¿Cómo cuidarnos de las falsas enseñanzas?

Leemos en el versículo 27, ***comportéis como es digno del evangelio de Cristo.***

¿Qué quiere decirnos Pablo?

¿Qué significa una conducta digna?

También debemos preguntarnos si nuestro comportamiento es digno del Evangelio.

De hecho, una sola palabra podría responder o resumir estas preguntas: firmeza. Créame, la firmeza es más que necesaria en nuestra vida cristiana, y esto por varias razones.

Si no somos firmes en nuestras convicciones, seremos como esas personas que no saben hacia dónde ir con respecto a la Palabra de Dios y sus mandamientos.

Por el contrario, si tenemos firmeza en nuestras convicciones, entonces ya no seremos como ***niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error.*** (Efesios 4:14).

Es decir, nuestra fe debe estar arraigada, fundada, afirmada y vigilante.
Por eso Pablo habla de firmeza en Colosenses 2:4 al 8.

Y esto lo digo para que nadie os engañe con palabras persuasivas. 5 Porque aunque estoy ausente en cuerpo, no obstante en espíritu estoy con vosotros, gozándome y mirando vuestro buen orden y la firmeza de vuestra fe en Cristo. 6 Por tanto, de la manera que habéis recibido al Señor Jesucristo, andad en él; 7 arraigados y sobreedificados en él, y confirmados en la fe, así como habéis sido enseñados, abundando en acciones de gracias. 8 Mirad que nadie os engañe por medio de filosofías y huecas sutilezas, según las tradiciones de los hombres, conforme a los rudimentos del mundo, y no según Cristo.

Pero volvamos a nuestro pasaje en Filipenses 1:27, ***comportéis como es digno del evangelio de Cristo.***

Si comportarse de manera digna del Evangelio de Cristo es ser firme en nuestra fe y nuestras creencias, también es vivir como ciudadanos fieles del cielo, como nos dice Pablo en Filipenses 3:20, ***mas nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también esperamos al Salvador, al Señor Jesucristo.***

Vivir de una manera digna del Evangelio es llevar una vida conforme a la Palabra revelada de Dios.

Esto implica vivir según la verdad que encontramos en esa Palabra de Dios, esa verdad que predicamos, que anunciamos y que defendemos.

Ahora bien, la firmeza no tiene sentido si no permanece.

Es lo que leemos en la segunda parte del versículo 27, ***(que) oiga de vosotros que estáis firmes en un mismo espíritu, combatiendo unánimes por la fe del evangelio.***

Estar firmes en un mismo espíritu es mantenerse del lado de Dios y lejos de Satanás, permanecer firmes es estar del lado de la verdad y alejarse de la mentira, es avanzar hacia la justicia y alejarse del pecado.

1 Corintios 16:13 nos dice, ***velad, estad firmes en la fe; portaos varonilmente, y esforzaos.***

Permanecer firmes también implicará y exigirá inevitablemente una lucha. Versículos 27 y 28, (que) ***oiga de vosotros que estáis firmes en un mismo espíritu, combatiendo unánimes por la fe del evangelio, 28 y en nada intimidados por los que se oponen, que para ellos ciertamente es indicio de perdición, mas para vosotros de salvación; y esto de Dios.***

Otra característica de una conducta digna del Evangelio es que necesitamos luchar unánimes.

En otras palabras, Pablo nos recuerda la necesidad de estar resueltos. Debemos recordar que hay gozo en nuestra vida, incluso cuando tenemos que luchar contra el enemigo, si vivimos para Cristo y Su Evangelio, y si practicamos el espíritu de equipo cristiano. Recordemos que somos ciudadanos del cielo y que debemos caminar conforme a nuestra ciudadanía.

Somos miembros del mismo equipo y de la misma familia, por lo tanto, debemos trabajar en colaboración.

Si actuamos de esa manera, entonces nuestra lucha se hará con confianza, por eso Pablo nos dice que no debemos temer a los adversarios.

Versículo 29, ***Porque a vosotros os es concedido a causa de Cristo, no solo que creáis en él, sino también que padezcáis por él.***

Es cierto que aquel que no conoce la gracia de Dios, al leer el versículo 29 podría preguntarse, ¿Sufrir, es una gracia?

Pues para el cristiano, la respuesta es sí.

Si sufriéramos por nosotros mismos, ¿dónde estaría el privilegio?

Pero sufrir con Cristo y por Cristo es para nosotros un gran honor y un gran privilegio, porque Él mismo sufrió por nosotros primero.

Pasar por una prueba espiritual es un medio para crecer en Cristo.

Es Dios quien nos da la fuerza que necesitamos para mantenernos firmes contra el enemigo.

Por lo tanto, que nuestra Iglesia sea firme y permanezca firme, que nuestras vidas personales estén guiadas por el Evangelio que predicamos.

Y como dice Pablo, no tengamos miedo de nuestros enemigos, de aquellos que se oponen a nosotros a causa del Evangelio, porque al hacerlo confirman su condenación y, al mismo tiempo, confirman nuestra salvación.

Para concluir, déjenme leer otro pasaje de las Escrituras: Romanos 5:1 al 10.

Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo; 2 por quien también tenemos entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios. 3 Y no solo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce paciencia; 4 y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza; 5 y la esperanza no avergüenza; porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado.

6 Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió por los impíos. 7 Ciertamente, apenas morirá alguno por un justo; con todo, pudiera ser que alguno osara morir por el bueno. 8 Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros. 9 Pues mucho más, estando ya justificados en su sangre, por él seremos salvos de la ira. 10 Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

Y yo también quiero decirles, ***sólo comportémonos de una manera digna del evangelio de Cristo***, y cuando Cristo vuelva para llevarnos con Él, nos dirá, ***Buen siervo y fiel, entra en el gozo de tu Señor.***

Y entonces para nosotros cesarán para siempre los combates, los sufrimientos y las lágrimas.